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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
"OLVIDAN" PARTIDOS PLAN DE REDISTRITACIÓN  Por Aimée Pacheco Han pasado dos meses desde que se presentó el proyecto de redistritación por parte del Instituto Electoral de Querétaro, al que los partidos políticos hicieron algunas observaciones para ser consideradas por el director general de ese órgano, sin embargo, no se ha notificado al Consejo de los avances de este análisis, explicó la consejera Yolanda Elías Calles Cantú, quien confió en que en la próxima sesión ordinaria, Rubén Eguiarte Mereles dé a conocer cuáles son esos avances. "En la sesión ordinaria de este mes, el director general estará informando cuál es el estatus del estudio que él está integrando, y nos dará noticia de cuándo él estaría en posibilidades de presentar el documento", explicó la consejera. Dijo que sigue el análisis de las propuestas que presentaron los partidos políticos, y que es tarea del director general determinar si es posible o no incorporarlas. "Una vez que el director general tenga integrada su propuesta, la hará del conocimiento del Consejo General". Es en esta etapa, dijo, donde podría haber alguna modificación por parte del Consejo, donde los partidos también tienen a sus representantes, antes de pasar a la Legislatura, como una iniciativa de ley. "Todo es perfectible, en un tema que tiene muchos escenarios, el estudio que presentó la dirección general es lo que considera adecuado, pero es perfectible, no hay cerrazón", indicó al recordar que la redistritación es importante por la necesidad de una representación equilibrada. "La movilidad social, los cambios demográficos, afectan está representación, hay distritos que se van quedando muy cortos, como el distrito uno que es el Centro Histórico, que se está despoblando en función de que se está privilegiando como área comercial y turística, y el diputado que representa al distrito uno está muy desfasado, y casi el doble de habitantes, tiene el distrito tres respecto al uno", señaló la consejera. (DQ, 1) 
 
HAY QUE UTILIZAR NUEVAS TECNOLOGÍAS EN EL IEQ Por Leticia Jaramillo El uso de nuevas tecnologías en la organización de procesos comiciales y otras actividades ordinarias permiten agilizar procedimientos, evitar errores e incorporar a sectores de la población aislados de la democracia, señaló la Consejera del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú.  Al impartir una conferencia a estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la Consejera Electoral se pronunció a favor de los sistemas de votación mixtos, en los que coexiste el método tradicional con nuevos mecanismos como las urnas electrónicas y el voto por Internet.  La Presidenta de la Comisión de Fortalecimiento del Régimen de Partidos dijo que este sistema, usado en otras entidades federativas y países, garantiza los derechos de sectores excluidos como los migrantes, las personas con discapacidad, entre otros.  Indicó que la tecnología también puede aplicarse a distintas actividades ordinarias de los institutos electorales, como la fiscalización a partidos políticos, la difusión de resultados electorales, educación cívica, promoción de la cultura democrática, etc.   Asimismo, comentó que pese a las resistencias y dudas que pudieran generarse sobre las nuevas tecnologías en los procesos electorales, estos instrumentos han probado su eficiencia y confiabilidad en beneficio de los ciudadanos y la democracia. (N, SÍGUELO, 6) 
 
IEQ DESTACA BENEFICIOS DE TECNOLOGÍAS  Por Redacción El uso de nuevas tecnologías en la organización de procesos comiciales y otras actividades ordinarias permiten agilizar procedimientos, evitar errores e incorporar a sectores de la población aislados de la democracia, señaló la consejera del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú. Al 
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impartir una conferencia a estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la consejera electoral se pronunció a favor de los sistemas de votación mixtos, en los que coexiste el método tradicional con nuevos mecanismos como las urnas electrónicas y el voto por internet. La presidenta de la Comisión de Fortalecimiento del Régimen de Partidos dijo que este sistema, usado en otras entidades federativas y países, garantiza los derechos de sectores excluidos como migrantes, personas con discapacidad, entre otros. Indicó que la tecnología también puede aplicarse a distintas actividades ordinarias de los institutos electorales, como la fiscalización a partidos políticos, la difusión de resultados electorales, educación cívica, promoción de la cultura democrática, etc. Asimismo, comentó que pese a las resistencias y dudas que pudieran generarse sobre las nuevas tecnologías en los procesos electorales, estos instrumentos han probado su eficiencia y confiabilidad en beneficio de los ciudadanos y la democracia. Al respecto, Elías Calles Cantú expresó que el IEQ analiza la pertinencia de implementar las nuevas tecnologías en futuros procesos democráticos. Luego de recibir un reconocimiento de la profesora Graciela Ayala Jiménez y los alumnos presentes, la consejera electoral hizo un exhorto a los jóvenes a tomar en sus manos la conducción de sus municipios, estado y país. (EUQ, 1 Y 5) 
 
IEQ ANALIZA USO DE URNAS ELECTRÓNICAS  Por Juan José Arreola El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), analiza hacer uso de las nuevas tecnologías, como la urna electrónica para los próximos procesos electorales y actividades ordinarias, informó la consejera electoral Yolanda Elías Calles Cantú. Al impartir una conferencia a estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la Consejera Electoral se pronunció a favor de los sistemas de votación mixtos, en los que coexiste el método tradicional con nuevos mecanismos como las urnas electrónicas y el voto por Internet. “Pese a las resistencias y dudas que pudieran generarse sobre las nuevas tecnologías en los procesos electorales  estos instrumentos han probado su eficiencia y confiabilidad en beneficio de los ciudadanos y la democracia”, señaló. Explicó que este sistema usado en otras entidades federativas y países, garantiza los derechos de sectores excluidos como los migrantes, las personas con discapacidad, entre otros. Elías Calles Cantú expresó que el IEQ analiza la pertinencia de implementar las nuevas tecnologías en futuros procesos democráticos, con sentido de responsabilidad y siempre en favor de la sociedad queretana. Luego de recibir un reconocimiento de la profesora Dra. Graciela Ayala Jiménez y los alumnos presentes, la Consejera Electoral hizo un exhorto a los jóvenes a tomar en sus manos la conducción de sus municipios, estado y país. (AM p. 5) 
 
ANALIZA IEQ NUEVAS TECNOLOGÍAS EN LA ORGANIZACIÓN DE PROCESOS ELECTORALES El uso de nuevas tecnologías en la organización de procesos comiciales y otras actividades ordinarias permiten agilizar procedimientos, evitar errores e incorporar a sectores de la población aislados de la democracia, señaló la Consejera del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú.  Al impartir una conferencia a estudiantes de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la Consejera Electoral se pronunció a favor de los sistemas de votación mixtos, en los que coexiste el método tradicional con nuevos mecanismos como las urnas electrónicas y el voto por Internet.  La Presidenta de la Comisión de Fortalecimiento del Régimen de Partidos dijo que este sistema, usado en otras entidades federativas y países, garantiza los derechos de sectores excluidos como los migrantes, las personas con discapacidad, entre otros.  Indicó que la tecnología también puede aplicarse a distintas actividades ordinarias de los institutos electorales, como la fiscalización a partidos políticos, la difusión de resultados electorales, educación cívica, promoción de la cultura democrática, etc.   Asimismo, comentó que pese a las resistencias y dudas que pudieran generarse sobre las nuevas tecnologías en los procesos electorales, estos instrumentos han probado su eficiencia y confiabilidad en beneficio de los 
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ciudadanos y la democracia.  Al respecto, Elías Calles Cantú expresó que el IEQ analiza la pertinencia de implementar las nuevas tecnologías en futuros procesos democráticos, con sentido de responsabilidad y siempre en favor de la sociedad queretana.  Luego de recibir un reconocimiento de la profesora Dra. Graciela Ayala Jiménez y los alumnos presentes, la Consejera Electoral hizo un exhorto a los jóvenes a tomar en sus manos la conducción de sus municipios, estado y país.    http://ciudadypoder.com.mx/blogs/noticias/index.php/noticias/queretaro/item/34804-analiza-ieq-nuevas-tecnolog%C3%ADas-en-la-organizaci%C3%B3n-de-procesos-electorales  http://inqro.com.mx/2013/08/28/analiza-ieq-nuevas-tecnologias-en-la-organizacion-de-procesos-electorales/  http://informativoqro.blogspot.mx/2013/08/analiza-ieq-nuevas-tecnologias-en-la.html 
 
LA FUNCIÓN DEL IEQ SE EJERCE DÍA CON DÍA: SECRETARIO EJECUTIVO La función del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) se ejerce día con día, expresó el Secretario Ejecutivo del Consejo General, durante la sesión ordinaria de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del organismo. En esta reunión, se aprobó la procedencia para elaboración de un compendio que contenga una serie de criterios generales relativos al derecho de acceso a la información de personas extranjeras y del procedimiento a seguir en materia de información reservada y confidencial.   En este tenor, el Presidente del Consejo General y Secretario de la Comisión, José Vidal Uribe Concha, destacó la importancia de establecer criterios generales del acceso a la información de todas las personas, y propuso la elaboración de dictámenes de vanguardia que deberá conocer este órgano del Instituto. Por otro lado, expuso la necesidad de crear un ‘Código de Ética del IEQ’, que incluya los principios éticos en la función electoral, considerando lo que establece la Ley Electoral del Estado de Querétaro, la Ley de Medios de Impugnación en Materia Electoral para el Estado de Querétaro, la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, entre otras normatividades. El Presidente de la Comisión, Jesús Uribe Cabrera, coincidió en la importancia de dejar documentado el manejo de la información pública, y sentar precedentes en criterios sobre el actuar de los servidores públicos, apegados a la ley de los trabajadores. Lo anterior, luego de la presentación del informe a cargo de la Secretaría Técnica de la Comisión, María Isabel Medina Colín, quien también funge como Coordinadora Jurídica del organismo. En su exposición, dijo que se llevó a cabo la actualización del sitio web en los apartados de acuerdos y resoluciones del Consejo General. A la sesión acudieron también la Consejera Electoral Yolanda Elías Calles Cantú y el Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles  http://informativoqro.blogspot.mx/2013/08/la-funcion-del-ieq-se-ejerce-dia-con.html 
 
COLUMNA ASTERISCOS. Ética electoral * Lo dijo el presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, José Vidal Uribe Concha: este organismo necesita contar con un código de ética aplicable a la función lectoral. La propuesta tienen  la función de sentar precedentes en criterios sobre el actuar de los servidores públicos, que deben ser apegados a la ley, según planteo otro de los consejeros, Jesús Uribe Cabrera, todo indica, según se ha planteado, que el instituto podría estar en una etapa de redefinición. (AM p. 4) 
 
FORMARÁ PRI EN ESCUELA A 2 MIL NUEVAS LÍDERES  Por Jorge Vargas 
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El PRI en Querétaro reabrirá su Escuela de Capacitación Política pues aún cuando el presidente estatal del partido, Tonatiuh Salinas Muños, afirma que “las posiciones políticas, candidaturas y los espacios deben de ganarse con base en el talento, mucho más allá de la circunstancia de género”, tiene proyectado que en 2015 haya 2 mil “grandes promotoras del Revolucionario Institucional”. Delante de los diputados federales, diputados locales de la LVII Legislatura del estado, representantes del IFE y consejeras del Instituto 
Electoral de Querétaro, entre otros,  Salinas afirmó que su partido ha privilegiado la participación de la mujer y entró en materia.  (PA, 12) 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN  
 
DIPUTADO LLAMA A PANISTAS A DIRIMIR PUGNAS EN PRIVADO   Por Linda Sepúlveda El diputado federal Marcos Aguilar exhortó a los panistas a resolver sus problemas en privado porque, de no ser así, la derrota será su destino. Esto luego de que su correligionario Alejandro Delgado externó su inconformidad por el “destape”, por parte del presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, José Báez, de Francisco Domínguez y Ricardo Anaya como posibles candidatos a la gubernatura, mientras que hizo lo propio con Marcos Aguilar para la alcaldía capitalina. Delgado Oscoy manifestó su inconformidad, ya que, dijo, él también aspira a la presidencia municipal de Querétaro. (EUQ, 4) 
 
IMPULSAN EQUIDAD EN LOS PARTIDOS Por Liliana Gutiérrez La senadora por el partido Acción Nacional (PAN), Marcela Torres Peimbert , indicó que está impulsando una reforma para obligar a los partidos a que 40 por ciento de las candidaturas sean ocupadas por mujeres. “Estoy trabajando en la mesa del pacto en la cuestión de reforma electoral, es una mesa en la que me toca participar, porque además de que necesitamos reformas (…) hay una parte importante y se refiere al tema de género, creo que en las elecciones pasadas quedó claro que hay que obligar a los partidos –incluyo al mío y al PRI y PRD-, a que incluyan este 40 por ciento del total de sus candidaturas a cargos de elección popular para mujeres”, indicó la panista. (AM p. 5) 
 
PRI  
 
ERRORES POR SER NUEVO EL SISTEMA: PRI Por Norma Ayala El dirigente del PRI en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseguró que por comodidad política los anteriores gobiernos no habían transformado el sistema de transporte en el estado el cual, refirió, tiene una problemática real con la implementación del sistema Red Q, pero es un proyecto que en un corto tiempo será positivo para la ciudadanía. Aseguró que la postura del partido ante los diversos hechos que se han suscitado por la modernización del transporte es “clara”, al reconocer que existe una problemática real para los ciudadanos y que Red Q no está operando al 100%. Asimismo, resaltó que la problemática también se deriva de que es un sistema nuevo, que significa un cambio radical, en el cual la ciudadanía y todos los involucrados deben adaptarse paulatinamente. (EUQ, 8) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
PA: ANUNCIA RLV CAMBIOS  Por Patricia Vázquez Cambios en el equipo de trabajo del presidente municipal de Querétaro. Roberto Loyola Vera anunció la salida de Óscar Hernández Villarreal como secretario de Administración, quien ahora pasará a ser coordinador de Delegados, y en su lugar entrará  Jaime Díaz Becerril. Como delegado de Josefa Vergara, Loyola Vera relevó a Francisco Hernández Velázquez —quien ocupará la Dirección de Gobernación— y en su lugar  propuso a Israel González; aclarando que el anterior director, Ibán Pérez Guzmán, ahora encabezará la Dirección de Proyectos Especiales. Como delegado de Felipe Carrillo Puerto, salió Antonio Cabrera Pérez “reincorporándose al cuerpo de asesores” y en su lugar se propuso al ex coordinador de Delegados, Francisco Herrera Castañeda. Por último, en el Instituto Municipal del Deporte, el alcalde anunció al nuevo director Mauricio Herbert Pesquera, y  
 
EUQ: RECONOCE CALZADA AFECTACIÓN EN RED Q Por Marittza Navarro Una disculpa es la que ofreció públicamente el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, por el fallo en el funcionamiento del sistema de transporte Red Q, y que el lunes dejó sin servicio a miles de personas en las calles de la capital. Fue una situación ajena al gobierno del estado, ya que recordó que sólo son permisionarios y el eje rector y, en este caso, la situación se derivó por la falta de choferes, quienes se dicen inconformes de la situación laboral con los concesionarios. “Lo reconozco y públicamente pido una disculpa por lo que sucedió el pasado lunes; se ha venido componiendo, a los concesionarios no les llegaron los choferes (…) se vivió una contingencia, lo cual lamentamos y ante lo cual yo me disculpo”, expresó el gobernador. (EUQ, principal) 
 
N: OFRECE JCR DISCULPAS Por Luis del Toro Ofrezco una disculpa, dijo el gobernador José Calzada Rovirosa, tras señalar que en la modernización del sistema de transporte se trabaja para mejorar: “pido a los choferes colaboración y que respeten a los usuarios”. Red Q –agregó- es un programa perfectible, tuvo una contingencia el lunes pasado pues no llegaron a trabajar los choferes. Precisó que los choferes trabajan con una empresa, no con el gobierno, pero el gobierno es solidario. (N, principal) 
 
EC: MUEVE LOYOLA SUS PIEZAS Por Ana Karen Munguía Con el objetivo de acelerar la velocidad de respuesta que requieren los ciudadanos, así como mejorar el funcionamiento del cuerpo administrativo, el cual tiene misión transportar las condiciones de vida de la gente, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, realizó la tarde de ayer cambios en su gabinete. “Pequeños ajustes o calibraciones que se correspondan con la realidad que tenemos enfrente. A esta administración le restan 25 meses, esa es la velocidad a la que tenemos que darle resultado a los queretanos, por supuesto estamos avanzando, tenemos muchos proyectos en marcha, pero sin duda alguna falta hacer mucho por hacer.  (EC, principal) 
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DQ: CAE CONSTRUCCIÓN Por Laura Banda  Querétaro, Qro.- Decrece 1.6 por ciento la industria de la construcción en Querétaro, durante el presente año lo que ha implicado que se dejen de contratar hasta 4 mil empleos eventuales, informó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Alejandro Cabrera Sigler. Dijo que la desaceleración económica y el retraso en los recursos federal han provocando un decrecimiento en la industria, ya que luego de crecimientos alcanzados del 5.8 por ciento hoy no es mayor al 4.2 por ciento. Explicó que la baja en la dinámica del sector ha frenado la contratación de entre 3 y 4 mil plazas eventuales, que tienen que ver con oficiales de albañil, ayudantes generales, soldadores y ayudantes de electricistas. No obstante estos momentos complicados los constructores han mantenido su plantilla de base que es de alrededor de 7 mil empleos, aseguró Alejandro Cabrera al sostener que en tiempos de "vacas gordas y flacas", "hemos tratado de mantener al menos lo que son operadores de maquinaria, empleados de base, en eventuales sí hemos dejado de contratar, pienso que en esta cuestión de empleos eventuales es lo que ha habido falta de contratación". Se trata de un 25 por ciento de trabajos eventuales no se han contratado, esto es, entre 3 y 4 mil empleos. Cabrera Sigler indicó que con este ritmo menor la industria de la construcción en Querétaro estima que al cierre del 2013 estará creciendo entre 4.5 y 5 por ciento, inferior al 7 por ciento que alcanzó en el 2012, pero que en su opinión resulta importante tomando en cuenta el escenario de desaceleración que hoy se resiente. Dijo que en lo que compete a los constructores están apostando a que en esta última parte del año, habrá mejores oportunidades de trabajo, dada las licitaciones y anuncios de obra pública estatal como federal y municipal que se han anunciado por más de mil millones de pesos en su conjunto. (DQ, principal)  
AM: INVIERTE 853 MDP SECTOR AEROESPACIAL Por Víctor Hugo González De los mil 700 millones de dólares invertidos en la industria aeroespacial en el país durante los últimos 5 años, Querétaro ha logrado captar 853 millones de dólares; es decir, 50.1 por ciento del total. De esta manera la entidad se ha colocado como la tercera en crecimiento de este sector, con cerca de 14 por ciento anual según confirmó el director general de General Electric Infrastructure Querétaro (GEIQ), Vladimiro de la Mora Honc. El ejecutivo aseguró que en México existen 18 estados con vocación para la industria aeronáutica, de los cuales, sólo cinco, entre ellos Querétaro, mantienen una alta especialización en la producción de componentes para aviones comerciales. “La parte importante es de 2008 a la fecha; de 35 grados proyectos aeroespaciales, Querétaro ha podido atraer 16 que son muy importantes. Del total de la inversión de 1700 millones de dólares, 853 millones han quedado aquí en el estado”, puntualizó Vladimiro de la Mora Honc. Una de las ventajas competitivas para el crecimiento de este sector en la entidad es su disponibilidad de mano de obra abundante y calificada, lo que ha llevado a especializar la producción de manufactura de algún tipo de componente y los servicios MRO (Mantenimiento, Reparación y Overhall, por sus siglas en inglés) de motores de aterrizaje, trenes de aterrizaje, estructuras y sistemas generales para aviones. (AM, principal) 

 
 
 
 
 
 
 



 
JUEVES 29 DE AGOSTO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

PODER EJECUTIVO 
 
DENUNCIAN OPERADORES QUE GOBIERNO LOS OBLIGÓ A FIRMAR CONTRATO Por Enrique Zamudio El caos del transporte no es culpa de los operadores, sino de las cerca de 450 unidades que sacaron de circulación y las decenas de camiones que están descompuestas en los corralones, aseguró el líder de los Operadores Unidos, Luis Alberto Reyes. El representante de los cerca de 130 operadores inconformes tras el inicio del sistema Red Q aseguró que en ningún momento se les ha pedido a los choferes que dejen de trabajar, inclusive sólo fueron 20 elementos los que no trabajaron y en su mayoría, porque sus unidades se quedaron parada dentro de los corralones. (N, SÍGUELO, 3) 
 
PROTESTAN OPERADORES Y UNIVERSITARIOS EN RED Q Por Enrique Zamudio Un grupo de operadores, usuarios y estudiantes universitarios marcharon ayer por diversas calles de la ciudad en protesta por el inicio del sistema de modernización del transporte RED Q, misma que se instaló en las oficinas del Instituto Queretano del Transporte. (N, SÍGUELO, 3) 
 
SE DISCULPA CALZADA Y CORREGIRÁ REDQ Por Felipe Olguín Rangel Se disculpa el Gobernador José Calzada Rovirosa con los ciudadanos que se vieron afectados con la problemática que sufrió el transporte de pasajeros durante estos días, ante la ausencia de choferes y aplaudió la solidaridad de otros queretanos que trasladaron pasaje en sus autos particulares. “Públicamente pido una disculpa por lo que sucedió el pasado lunes. RedQ es un concepto que se alimenta de los concesionarios, los dueños de los camiones y quienes son los jefes de los choferes y consecuentemente no salieron los camiones a cubrir las rutas, ese fue el problema”, enfatizó el mandatario (DQ p. 12) 
 
RATIFICARÁ CALZADA A ROGELIO CARBONEY EN LA SECRETARÍA DEL TRABAJO Por Sergio Venegas Ramírez Rogelio Carboney,  con amplia trayectoria en temas laborales, será confirmado como secretario del Trabajo del estado de Querétaro. El funcionario quedó a cargo del despacho luego de la renuncia de Tonatiuh Salinas, quien dejó el cargo para presidir el PRI. Fuentes gubernamentales confirmaron a PLAZA DE ARMAS que José Calzada Rovirosa reconocerá la experiencia y la carrera del joven funcionario, como lo hizo con el nuevo secretario de obras, Pio X Salgado, quien recientemente fue nombrado en sustitución de Sergio Chufani.Con la ratificación de Carboney terminarán las especulaciones de la probable llegada de Carlos Hale, actual secretario Particular del gobernador Calzada Rovirosa. (PA, 1) 
 
TONATIUH, BUEN CONCILIADOR: PEPE Por Redacción Tonatiuh Salinas Muñoz, el recién nombrado presidente estatal del PRI, fue respaldado ayer por el gobernador José Calzada Rovirosa, quien afirmó que es una persona conciliadora “que lo hará muy bien” al cuestionarlo sobre el papel que jugará el ex secretario del trabajo en la entidad. “Es una gente confiable, yo se los platicaba la semana pasada, que él me había informado que se estaría separando, es una gente honorable, una gente trabajadora y sabe conciliar, lo hará muy bien, enfatizó el Mandatario. Dijo que hay total confianza en Tonatiuh Salinas para que conduzca a su partido rumbo a 2015, luego de que el pasado domingo tomó las riendas del tricolor, tras la renuncia de Alonso Landeros Tejeida. (DQ p. 5) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
LEGISLADOR: HAY ACUERDO SOBRE AUDITOR DE ESFE Por Linda Sepúlveda Ya existe un acuerdo para la ratificación o no del auditor de la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE), Rafael Castillo Vandenpeereboom, anticipó el coordinador parlamentario del PRI, Braulio Guerra Urbiola. El legislador panista advirtió que este acuerdo ya se logró dentro de la Junta de Concertación Política, pero no puede darse a conocer hasta el próximo viernes en sesión del pleno. El pasado martes se llevó a cabo la reunión de la Junta de Concertación Política en la que, entre otros temas, se trató el de la ratificación del titular de la ESFE y se destacó el perfil del actual auditor, precisó el diputado. (EUQ, 4) 
 
SEGURIDAD EN SJR ES DEFICIENTE: VEGA Por Linda Sepúlveda El coordinador parlamentario del PAN, Guillermo Vega Guerrero, afirmó que la seguridad en San Juan del Río es deficiente. Por ello, acusó a la administración de Fabián Pineda de hacer poco en cuanto al tema de seguridad, ya que dijo, no existe orden en la corporación ni tampoco un control ético. El diputado señaló que las incidencias delictivas han aumentado en meses pasados, situación originada por el crecimiento demográfico que ha vivido la demarcación en los últimos años. (EUQ, 5) 

 
PODER JUDICIAL 

 
HARÁ TRIBUNAL SESIÓN EN JALPAN POR PRIMERA VEZ Por Candhy Escalante El magistrado presidente del TSJ, Carlos Septién Olivare, dio a conocer que hoy jueves sesionará de manera pública fuera de las instalaciones ubicadas en al capital en un acto inédito, pues dijo, este hecho nunca se ha presentado. “Lo vamos a realizar en el municipio de JAalpan de Serra el día jueves, a las 11 de la mañana, donde el Pleno compuesto por los tres magistrados por primera vez en la historia vamos a salir a la Sierra”, comentó. (PA, 4) 

 
MUNICIPOS 

 
LOYOLA ANUNCIA CAMBIOS EN GABINETE Por Eizabeth Mayorga  El presidente municipal de Querétaro Roberto Loyola Vera, anunció los primeros cambios en su gabinete, con el objetivo de avanzar en proyectos que mejoren la capacidad de respuesta a los capitalinos. Oscar Hernández Villareal, sale de la Secretaría de Administración y se va como coordinador de Delegados; Jaime Díaz Becerril llega como secretario de Administración; Mauricio Herbert, llega como director del Deporte Municipal y sale Luis Carlos Hurtado; Francisco Herrera Castañeda estaba como coordinador de delegados y llega ahora como delegado de Carrillo Puerto; Francisco Hernández Velázquez sale de la delegación Josefa Vergara para irse como director de Gobernación de la Secretaría de Gobierno; a la delegación Josefa Vergara llega Israel González; finalmente Iván Pérez que estaba en la dirección de Gobernación, se va como director de Proyectos Especiales. (EUQ, 1) 
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AJUSTA LOYOLA SU GABINETE Por Heidy Wagner Querétaro, Qro.- Con la finalidad de fortalecer el trabajo de la administración municipal, el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, anunció ayer nuevos nombramientos y enroques en diferentes dependencias, entre otros, el relevo de titulares tanto en el Instituto Municipal del Deporte como en la Delegación Felipe Carrillo Puerto. En rueda de prensa, el presidente municipal Roberto Loyola Vera dio a conocer que en la próxima sesión de Cabildo someterá a consideración del Ayuntamiento el nombramiento de Jaime Díaz Becerril, como nuevo Secretario de Administración; de Israel González Vargas, como nuevo Delegado Municipal de Josefa Vergara y Hernández; y de Francisco Herrera Castañeda, como nuevo Delegado Municipal de Felipe Carrillo Puerto. Además, informó que Ibán Pérez Guzmán, quien salió de la Dirección de Gobierno, será el encargado de la Dirección de nuevos proyectos de la secretaría general de Gobierno Municipal; y Antonio Cabrera Pérez, hasta hoy Delegado de Felipe Carrillo Puerto, se incorpora al cuerpo de asesores. (DQ p.1) 
 
LOYOLA: URGE UNIR FUERZAS PARA AVANZAR Por Elizabeth Mayorga  En el marco de la 83 Convención Nacional del Consejo Consultivo de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT), el presidente municipal Roberto Loyola Vera invitó a los ahí presentes a “unir nuestras fuerzas para que las ilusiones y los sueños de todos quienes vivimos en México sean la razón que nos motive a avanzar con firmeza”. Señaló que actualmente en Querétaro se están tomando retos que se creían imposibles y que juntos, medios de comunicación, empresarios, políticos y ciudadanos deben unir fuerzas para avanzar. (EUQ, 4) 
 
ZAPATA AVALA ACCIÓN DE POLICÍAS  Por Alejandro Caballero  Antonio Zapata Guerrero, alcalde de Corregidora, aplaudió y vio con buenos ojos el hecho de que policías estén apoyando al manejo de los autobuses urbanos, con el fin de que la ciudadanía pueda llegar sin ningún contratiempo a sus diferentes destinos. (PA, 1) 
 
POLICÍA COMUNITARIA, SÓLO ESPECULACIONES: LOYOLA VERA  Por Elizabeth Mayorga  El alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, señaló que son especulaciones, los temas sobre la conformación de una policía comunitaria por habitantes de la comunidad de Pie de Gallo, delegación Santa Rosa Jauregui; indicó que su administración trabaja fuertemente en la capacitación de criminólogos y radio operadores que atiendan asuntos de seguridad. “Pie de Gallo, como todas las comunidades rurales tiene muchos retos: estar en paz, estar en tranquilidad, estar en orden, estar con un gobierno cercano a través de los subdelegados, del delegado, y del diferente secretariado que conforma el municipio y que estamos haciendo nuestros recorridos”, comentó el edil. (EUQ, 6) 
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EL JEFE DE INSPECTORES DE SJR FUE ACUSADO DE SOBORNO: REGIDOR Por Francisco Salazar Luego de que se diera a conocer el nombramiento de Elías Quintanar Rico como jefe de inspectores municipales, el regidor Lino Felipe Velázquez Gonzaga declaró que es cuestionable dicho nombramiento, pues dijo que no han sido esclarecidos los señalamientos hechos por comerciantes en contra de Quintanar Rico. Recordó que fue señalado por el caso del Tacuche Árabe como la persona que extorsionó al miso negocio, caso que fue expuesto en sesión de Cabildo y por el que, el Ayuntamiento aprobó el acuerdo de que la secretaria de Finanzas investigara y reportar la información recabada. (N, SÍGUELO, 6) 
 
PERREDISTAS IMPUGNAN CABILDO EN PEDRO ESCOBEDO Por Noticias  Entregan perredistas impugnación a la sesión de Cabildo donde nombraron a María de los Ángeles Tiscarreño como Presidente Municipal de Pedro Escobedo. José Antonio Orozco Zamora y Marina Sixtos Silva fueron los encargados de entregar dicha impugnación que tiene que ir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación Sala Monterrey, para dar así inicio a toda una defensa jurídica que se está implementando y que tiene diversos puntos de arranque. (N, SÍGUELO, 6) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
ESTIMA CANACO UN MENOR CRECIMIENTO PARA 2013 Por Elizabeth Mayorga y Daisy Vargas La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) en el estado, previó un menor crecimiento para el sector en este año, ya que de unos 3 mil 500 negocios que tenían proyectados en 2013, se generarán alrededor de 2 mil 500, dijo el presidente del organismo empresarial, Roberto Ruiz Hernández. Esto, significa la pérdida de mil establecimientos en el año, señaló, y consideró que el sector comercial alcanzará un crecimiento anual de 4% en sus ventas. Además, advirtió que la Canaco Querétaro registró un cierre importante de negocios. (EUQ, 1) 
 
CIRT RESPALDA REFORMAS TORALES Por Marittza Navarro Respaldo total de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y Televisión (CIRT) a las reformas estructurales que se trabajan para México, así lo dijo Tristán Canales Najjar, durante la inauguración de la 83 Convención Nacional del Consejo Consultivo de la CIRT. Reunidos en Querétaro, en mesas de trabajo que concluirán este jueves, los empresarios de esta industria de la comunicación analizarán la situación actual del sector, los retos, los problemas, las soluciones y demás cuestiones en materia económica, de productos y de los servicios. (EUQ, 1) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
VOLUCIÓN. Durante su administración al frente de la Secretaría del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz diseñó el programa Iniciativa Mujer, que ha otorgado a miles de ellas cursos y apoyos para fomentar el desarrollo económico. Ahora este esquema evoluciona en diferentes modalidades como autoempleo, créditos, plomeras, operadoras de transporte público y profesionistas, dejando en claro que este programa es independiente de quien esté al frente de la dependencia estatal y que todas las personas interesadas pueden realizar un plan de negocios, recibir herramientas y desarrollar productos. Ese tipo de ideas son las que deben prosperar de manera autónoma, sin importar el partido político que gobierne. NOSTALGIA. Han pasado muchas horas desde que la ex primera dama Martha Sahagún pisó suelo queretano par a impartir una conferencia en una universidad de la ciudad. Todavía muchos políticos se siguen preguntando: ¿a qué vino? ¿Qué hay detrás de su visita?, ¿algunos negocios?, ¿la promoción del centro Fox?, ¿o juntar defensores para hablar del tema de la legalización de la mariguana? Lo cierto es que algunas voces panistas comentaron con preocupación el motivo de su presencia. De por sí ya son bastantes los temas con los que tienen que lidiar y discutir al interior como para que la sombra nostálgica de Vicente Fox alcance el territorio queretano y les genere ruido. PROMOCIÓN. Una vez más, el estado de Querétaro es observado y valorado de manera positiva. Después de un arranque de semana nada fácil para el gabinete de gobierno de José Calzada en el tema de movilidad, el día de ayer el mandatario recibió el respaldo de los industriales de la radio y la televisión en el marco de la inauguración de su consejo consultivo. Los pronunciamientos por parte de las autoridades federales y de la propia cámara coincidieron en que la entidad es insignia de orden y paz social. Sin duda comentarios que abonan a elevar la confianza no tanto de la propia administración, sino de los ojos de los inversionistas. CAMBIOS. Posterior al cuarto Informe de Gobierno, el alcalde de San Juan del Río, 
Fabián Pineda Morales, movió la primera pieza del ajedrez. Elías Quintanar fue nombrado director de Inspectores, en suplencia de Carlos Caldas, quien fue despedido por “la falta de resultados”, de acuerdo con lo declarado por el propio edil. La confianza en el sector comercio para Quintanar es palpable, y las quejas de los vendedores probablemente disminuirán. Siempre, para los nuevos funcionarios el voto de confianza es total al iniciar una nueva encomienda, pero el nuevo director deberá apresurar los resultados, pues los mismos trabajadores aseguran que Pineda no es una persona muy paciente. OTRA VEZ. El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, nuevamente pronunció una de sus famosas frases. Ahora dijo que su administración y los ciudadanos continúan esperando que se haga justicia ante las malas finanzas que se heredaron de la administración de Carmelo Mendieta. Incluso dijo que “hay algunos ciudadanos que se han acercado a mí y me dicen que si hay necesidad de hacer una marcha para protestar, que lo hagamos”. Eso sí, inmediatamente rechazó que su administración tenga endeudamientos que puedan generar una situación parecida a la de Pedro Escobedo; sin embargo, su gobierno está en espera de la resolución que se dicte por el pago de la expropiación de un terreno que omitió realizar la administración pasada. (EUQ, 2)  
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  NOTICIAS DE TEQUISQUIAPAN. RAÚL ORIHUELA, ex alcalde de TEQUISQUIAPAN, dice que la próxima semana denunciará a quienes intentaron asesinarlo enviando un comando armado a su casa. El disparo en la boca todavía le impide hablar bien, pero dice que no se callará y que cimbrará las estructuras de su partido. Aguas termales alivian los males. (PA, 1) 
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PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Roberto Loyola Vera acelera el paso. Rumbo al 2015: Sabino. Cambios. El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, hace el segundo cambio de su gabinete: sale Oscar Hernández Villarreal de la Secretaría de Administración y llega Jaime Díaz Becerril. El primero ocurrió en marzo con el relevo de Juan Marcos Granados en Seguridad Pública, sustituido por Héctor Benítez López. Reforzar las labores y acelerar el paso, fueron las razones expuestas por el edil para los movimientos de ayer, que incluyeron ajustes en el Instituto Municipal del Deporte y en las delegaciones de Carrillo Puerto y Josefa Vergara. El nuevo responsable del IMD es Mauricio Herbert Pesquera, en lugar de Luis Carlos Hurtado Salinas. A la delegación Josefa Vergara, el alcalde envió a Israel González para relevar a Francisco Hernández Velázquez, que pasa a ser director de Gobernación. En el lance, el eficiente  Iban Moctezuma Pérez Guzmán pasa a la Dirección de Proyectos Especiales. En Carrillo Puerto dejó de ser delegado Antonio Cabrera Pérez y fue relevado por Francisco Herrera Castañeda. Tiene razón el presidente municipal en hacer ajustes: entramos al último cuatrimestre del año; a finales del próximo, el Partido Acción Nacional quiere tener candidato al gobierno del estado. Así están los tiempos político-electorales: a la vuelta de la esquina, cerquitita. Por eso Loyola Vera ajusta para lo que deberá enfrentar el año próximo que es su carta para la candidatura tricolor. No hay más y se la tendrá que jugar con sus mejores hombres y el apoyo decidido de su amigo José Calzada Rovirosa. En el horizonte hay más nombres: Jorge López Portillo Tostado, Tonatiuh Salinas Muñoz y Jesús Rodríguez Hernández, por mencionar algunos. No está solo Roberto en esta carrera. Lo sabe y actúa en consecuencia. Está listo. -CASA 
DE GOBIERNO- Recuperadito. El ex presidente municipal de Tequisquiapan, Raúl Orihuela, platicó con PLAZA DE ARMAS de la noche en que un comando entró a su casa y le pegó un tiro en la boca, dándolo por muerto. Controvertido panista y autoproclamado aspirante al Gobierno del Estado, comentó que el jueves de la próxima semana hará importantes declaraciones en torno al atentado que cimbrarán a su partido. Y al Senado. -OÍDO EN EL 1810- Michoacanazo. Mi amigo Paco García Davish, amplía sus horizontes y del estado purépecha, llega a Querétaro la agencia de noticias Quadratín. Experimentado reportero, García Davish fue corresponsal de Milenio cuando este armero era editor en Jefe de Milenio Semanal. No me cabe la menor duda, Quadratín –que será lanzada el próximo sábado en el Club de Industriales- vendrá a mover el esquema informativo de muchos que estaban dormidos. Bienvenido. -¡PREEEPAREN!- Ratificación. Rogelio Carboney, con amplia trayectoria en temas laborales, será confirmado como secretario del Trabajo del Estado de Querétaro. El funcionario quedó a cargo del Despacho luego de la renuncia de Tonatiuh Salinas, quien dejó el cargo para presidir el PRI. Fuentes gubernamentales confirmaron a este armero que José Calzada Rovirosa reconocerá la experiencia y la carrera del joven funcionario, como lo hizo con el nuevo secretario de Obras, Pio X Salgado, quien recientemente fue nombrado en sustitución de Sergio Chufani. Con la ratificación de Carboney terminarán las especulaciones de la eventual llegada de Carlos Hale, secretario particular del gobernador Calzada Rovirosa. Délo por hecho. -¡AAAPUNTEN!- Red Q. Ayer se normalizó el servicio de transporte en la Zona Metropolitana tras dos días de crisis ante el ausentismo de choferes. El lunes faltaron a laborar cerca de 300, el martes 70 y ayer 7. Jorge López Portillo Tostado, secretario de Gobierno, implacable, operó el Plan B y metió en cintura a los revoltosos que tanto afectaron al ciudadano de a pie que se quedó esperando su camión. El duro. -¡FUEGO!- Ya. Me dicen que Ricardo Anaya Cortés, diputado federal del PAN, será el responsable de contestar el I Informe del Presidente Enrique Peña Nieto. El joven queretano habría dejado en el camino a destacados panistas como el cirujano dentista y abogado, José González Morfín. Este sábado protestarán los integrantes de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Ahí estará Anaya. (PA, 2) 
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CUARTO DE GUERRA Por  Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- RUDO. "Otra raya al tigre", ironizó Antonio Zapata al anunciar nueva demanda contra su antecesor priísta Carmelo Mendieta, por el pago indebido -dice- de un colector en Corregidora. Ni la burla perdona. PALO. De nuevo aplacan al grupo de los "chuchistas", con el envío del veterano Ibán Pérez Guzmán de la Dirección municipal de Gobierno a la Dirección de Asuntos sin Importancia, perdón, a la Dirección de Nuevos Proyectos, que ni existe. En lugar de Ibán, llega  Francisco Hernández. ABSTRACTO. Manuel Pozo es el único delegado federal que cumple agenda ¡vecinal! Algo quiere. No por nada a los colonos de Jurica y en el Club Rotario les recetó un discurso de "Las Tendencias del Desarrollo Social de México". ¡Voooy...! (DQ p.1) 
 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera La administración municipal de Querétaro que encabeza Roberto Loyola Vera realizó nuevamente ajustes al equipo de trabajo; se trató de enroques y es que son cambios de área dentro de los miembros del equipo de trabajo. Según las autoridades municipales, los cambios son con el objetivo de fortalecer el trabajo de la administración y las tareas municipales; los resultados que brinden en los siguientes meses serán claves para las pretensiones futuras, los funcionarios nuevos y a los que se les brinda una siguiente oportunidad tendrán que demostrar eficacia al 100 por ciento. Efectivamente, las autoridades de la capital de Querétaro tienen obra pública en marcha y tienen infinidad de proyectos en marcha; sin embargo, les falta mucho por hacer, sobre todo ahora que los ciudadanos son más exigentes con los resultados que ofrezcan las autoridades. Eso lo evalúa muy bien el ciudadano cada seis y tres años por mínimo. Los nuevos nombramientos y las áreas que tendrán obviamente que mejorar son el director de Gobierno, Francisco Javier Hernández Velázquez; coordinador de Delegados, Oscar Hernández Villarreal, y director del Instituto Municipal del Deporte, el exconductor de programas de noticias Mauricio Herbert Pesquera. El presidente municipal también informó que pondrá a consideración de los regidores del Ayuntamiento la inclusión de Jaime Díaz Becerril como nuevo secretario de Administración; de Israel González Vargas, como nuevo delegado municipal de Josefa Vergara y Hernández, y de Francisco Herrera Castañeda como nuevo delegado municipal de Felipe Carrillo Puerto. Y los que pasaron a mejor vida y tendrán ocupaciones de índole intelectual y relajadas serán Ibán Pérez Guzmán, quien deja de la Dirección de Gobierno y será el encargado de la Dirección de nuevos proyectos de la secretaría de Gobierno municipal; y Antonio Cabrera Pérez, quien fuera delegado de Felipe Carrillo Puerto, se incorpora de asesor. Las oposiciones al gobierno en turno se frotan las manos y buscan los mínimos errores, no para sumar sino para guardarlos para el momento oportuno que será justo a finales del año que entra; los nuevos funcionarios no podrán fallarle a su jefe y mucho menos a los ciudadanos. DE REBOTE Dicen los operadores del transporte público que les prometieron muchas cosas y que por eso algunos no han regresado a trabajar y lo harán hasta que les cumplan; en tanto se regulariza la situación hay muchos urgidos para que el malestar se convierta en manifestación con bloqueo de calles y todo. Los inspiró la CNTE. (DQ p.1)  
 
COLUMNA ASTERISCOS* 
SUBEN, SUBEN.- En realidad, quienes han aprovechado políticamente el movimiento gestado a raíz de la puesta en marcha del sistema Red Q, son un par de organizaciones de las denominadas de izquierda. Una, el Partido del Trabajo que encabeza Alicia Colchado Ariza. Se vincularon con colonos de Rancho San Antonio. Por su parte, el Movimiento Regeneración Nacional –dirigido en la entidad por Sinuhé Piedragil Ortiz- hizo contacto con un grupo de choferes a quienes ahora coordina. Sin derecho a examen- Cuando al dirigente del Partido Acción Nacional, José Luis Báez Guerrero, se le preguntó qué calificación le otorgaría al sistema de transporte Red Q, aseguró que éste no tenía “derecho a examen”; es decir, que ni siquiera merecía 
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reprobarlo. La duda que quedó flotando en el aire es si en realidad el líder blanquiazul ha usado el transporte urbano en alguna ocasión y, en consecuencia ha experimentado lo que esto significa o, simplemente es un pronunciamiento político y nada más. Voces disidentes- Precisamente  la revista ‘Voces, sociedad en movimiento’, editada por el PAN, dedicó su último número a cubrir la problemática del transporte público. En un artículo escrito por Mauricio Cobo Urquiza, el ex director de Transporte Público de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en el sexenio de Francisco Garrido, se afirma que 70 por ciento de la población no cuenta con automóvil, aunque las cifras actualizadas refieren que los queretanos motorizados superan los 400 mil. Ética electoral- Lo dijo el presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, José Vidal Uribe Concha: este organismo necesita contar con un código de ética aplicable a la función electoral. La propuesta tiene la intención de sentar precedentes en criterios sobre el actuar de los servidores públicos, que deben ser apegados a la ley, según planteó otro de los consejeros, Jesús Uribe Cabrera. Todo indica, según se ha planteado, que el instituto podría entrar en una etapa de redefinición. Nueva Alianza- De entre las modificaciones en el equipo de trabajo del alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, anunciadas ayer por la tarde, hay que destacar la salida de Antonio Cabrera Pérez como titular de la delegación Felipe Carrillo Puerto. No es que sea un movimiento escandaloso ni clave para el funcionamiento del gobierno queretano; tiene que ver con su militancia partidista del ahora ‘asesor’ del alcalde. Cabrera es miembro de Nueva Alianza, partido que fue junto al PRI en las elecciones del 2012. Activismo amealcense- Fue presidente municipal de Amealco el trienio pasado aunque ahora se desempeña como diputado local pero nos dicen quienes lo conocen, que desde ahora prepara una intentona más por volver a gobernar ese municipio. Rosendo Anaya Aguilar apuesta a su participación en actividades del alcalde, Gilberto García Valdéz. Esta semana ha estado en dos actos oficiales: en las “Jornadas de Acción” en la delegación de San Miguel Tlaxcaltepec, y en la celebración del día de los abuelos. Cuatro mil y tantos- La Consulta Nacional sobre el proceso de Reforma Energética y Fiscal que organizó el Partido de la Revolución Democrática en 13 entidades, dejó pingües resultados en Querétaro. De acuerdo al reporte oficial dado a conocer por el presidente de ese partido, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, participaron en las 70 mesas de consulta, 4 mil 740 ciudadanos. De ellos, 80 por ciento dijo no estar de acuerdo con el IVA en alimentos y se manifestó contra la reforma energética. O sea, menos de 4 mil. (AM p. 1)  
FUENTES
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